

## REAFIRMACION Y PROPOSITOS

### El camino para el logro de la Libertad y la Independencia del Pueblo Español

El discurso pronunciado estos pasados días por el Presidente del Consejo de Ministros, ratifica claramente los conceptos por él anteriormente expresados y que desvirtúan de un modo definitivo las caprichosas versiones sobre una solución arbitraria de nuestra guerra, versiones que hemos denunciado por absurdas y sospechosas desde estas columnas.

No hay, ni puede haber componendas ni transacciones con el conglomerado fascista nacional o extranjero que ha agredido al pueblo español intentando someterlo a una esclavitud abyecta. No puede haber ninguna especie de mediación, « que sería una mediatización », entre ellos y nosotros. Ni artificiosos parcelamientos de nuestro territorio. Ni arreglos de ningún género, tramados en el extranjero a espaldas del pueblo español. Lo único justo y viable, lo único que puede traer una solución real a nuestro conflicto, eliminando este « foco de amenaza para la paz » que es hoy España invadida por el extranjero, sería el restablecimiento del Derecho Internacional y la retirada efectiva de todos los invasores. Lo demás, correría por nuestra cuenta. Lo demás es la liquidación del conglomerado reaccionario, el triunfo del pueblo y la reconstrucción de España sobre las bases que determinara el propio pueblo, libre de toda especie de imposiciones.

En este sentido interpretamos lo substancial del discurso del doctor Negrín, y en ese sentido nos identificamos con sus afirmaciones. El momento actual, no es el más adecuado para discutir soluciones de detalle o interpretaciones particulares. Lo esencial, para nosotros, es disipar malentendidos y fijar sin equívoco la posición sobre lo fundamental de nuestra lucha. No hay en lo dicho novedad alguna ni puede haberla. Señalábamos aquí, no hace mucho, que ningún hecho nuevo se había producido que nos imponga una rectificación en lo fundamental de los objetivos que perseguimos en nuestra contienda. En lo que se refiere a la liberación de España de todo yugo totalitario, sea este de factura nacional o extranjera. La conclusión, única e indeclinable, es la persistencia en la lucha con todos los bríos y con todos los elementos materiales de que dispone la España leal.

Esta conclusión impone inexorablemente una política adecuada a la grandiosidad del esfuerzo que nos corresponde realizar a todos. Indicábamos ayer algunas exigencias de esta política de resistencia a todo trance, de rechazo de componendas y transacciones.

Lo primero y esencial, es dar al pueblo, a la gran masa que ocupa verdaderamente sus puestos en las trincheras y en los lugares de producción, la seguridad, fundamentada en hechos palpables de que sus sacrificios son canalizados únicamente hacia los fines de liberación y de independencia reiteradamente proclamados; de que se prohibirá cualquier tipo de privilegio inmediato o futuro para no importa qué ser político o social; de que las normas de una auténtica democracia, serán las que determinen todas las actuaciones que la lucha requiere, con la garantía de la correspondiente y responsable intervención de las organizaciones de unidad obrera y de colaboración antifascista. No puede haber otro camino desde el momento en que se admite la única solución digna, excluyente de mediatizaciones, y (agregamos nosotros) de conciliaciones imposibles. Hay una cuestión de moral y de eficacia combativa que debe ser previa a toda decisión gubernamental, en el orden de la dirección de la guerra. Y esa cuestión, sólo se resuelve respetando los primordiales reclamos de equidad que los trabajadores y los combatientes de la España leal plantean tácita o expresamente en todas las circunstancias.

El indispensable complemento de las declaraciones que comentamos, está en la aplicación práctica de semejante línea de conducta. Con ella se disiparían de una vez para siempre, todos los equívocos, y se establecería una relación armónica y consecuente entre las palabras, los actos y las grandes finalidades de liberación y de independencia que solicitan nuestros ilimitados sacrificios,

## DINAMISMO Y ACCION CREADORA

### El deber de los militantes en los sindicatos

Nadie puede poner en discusión el gran aporte con que los Sindicatos han contribuido al triunfo popular frente a la rebelión facciosa y al sostenimiento de la guerra que nos ha de salvar de la esclavitud y la abyección. Ni puede negarse que la posibilidad de oponer una fuerza efectiva a las tentativas invasoras, la creación de los medios de lucha, las raíces de nuestra resistencia, reposan en la labor intensa de los trabajadores y sus sindicatos. No sólo en la labor actual, en el trabajo que hoy se está realizando, sino en cuanto se ha efectuado en el pasado, en la educación inculcada a los trabajadores y que los ha capacitado para la lucha, para la improvisación creadora, para el sacrificio profundo.

Lo más sano, vigoroso y dinámico de la clase trabajadora española, ha tenido su escuela y su campo de acción en los Sindicatos, forjándose en su seno las más recias personalidades obreras, a despecho de haber actuado casi siempre en el anonimato y haber sido objeto de calumnias, de duras persecuciones.

Como todas las grandes convulsiones sociales, esta formidable lucha del pueblo español ha tenido la virtud de revelar esos valores salidos del proletariado, destacando a muchos de ellos en su verdadera significación, como exponentes del espíritu creador y combativo de un pueblo que está dando su ejemplo de valor y de dignidad al mundo entero. No es cuestión aquí de citar nombres, pero, si buscamos el origen de los combatientes más recios, de los jefes más queridos y eficaces de nuestro ejército popular, hallaremos que, en su mayoría, se han formado en el ambiente y en la actividad sindical: que son producto de ese medio en el cual se ha educado la parte más consciente de nuestro proletariado.

Por exigencias propias de la lucha, los elementos jóvenes, los más dinámicos y activos, los que han impreso la tónica más vigorosa a los Sindicatos, han tenido que abandonarlos para ocupar sus puestos en campos de combate. Un deber ineludible les obliga a ello. No han cambiado los objetivos en su acción, si no tan sólo los medios y los métodos de lucha. Hoy, como siempre, bregan por el triunfo de la Libertad y de la Justicia.

Pero no deja de ser menos cierto que los sindicatos, baluartes, por excelencia de la masa productora, se han visto resentidos por ese desplazamiento. Y es menester que esos organismos continúen trabajando con el mismo ritmo y el mismo espíritu que han hecho posibles sus mejores conquistas, precisamente en el beneficio de la guerra, esto es, el triunfo del Pueblo español. Los Sindicatos deben continuar siendo en todos los momentos la base más firme de nuestra resistencia. Deben contribuir a intensificar hasta el máximo de grado la producción en todas sus impres-

## AL PUEBLO MENORQUIN

CIUDADANOS: Menorca tiene aún algunos problemas sin resolver por completo, que están íntimamente ligados con las necesidades que la guerra nos impone y con nuestra propia seguridad como ciudadanos.

Estos problemas a resolver, que deben serlo con la activa y entusiasta colaboración de todos los que se precien de ser buenos antifascistas y españoles y forzosamente con la aportación de los que han hecho expresa renuncia a tan altos títulos; los problemas a que aludimos y que nuestra Isla debe ver resueltos en plazo lo más breve posible, son la construcción de refugios para la defensa pasiva, la terminación de las obras que se consideren en este momento más urgentes en el campo de aviación, el cultivo y la siembra intensiva de nuestras tierras y el aumento de las cuentas corrientes en los Bancos de Crédito.

Al llamar la atención de los ciudadanos menorquines sobre tan importantes asuntos, no se precisa de muchos razonamientos para que todos nos convenzamos de cual es nuestro ineludible e imperioso deber a cumplir.

Es de todo punto necesario, si no queremos ofrendar estúpidamente nuestras vidas al Moloch fascista extranjero invasor de nuestra Patria, dotar a todas las poblaciones de la isla de los refugios necesarios, para resguardar a todas las personas que se encuentren en pueblos y ciudades al anunciarse la presencia de los criminales aviones italo-germanos.

Un elemento de enorme importancia para la defensa militar de la isla y para la defensa también de la población civil y que ésta ha demostrado en muchas ocasiones ser aspiración suya y contar con él, es el campo de aviación que se está construyendo. Pero ya se hace de todo punto indispensable, que rápidamente pueda habilitarse, para que los aparatos de nuestra gloriosa aviación tenga una base en Menorca, no solamente para tratar de impedir el que la aviación negra surca el espacio isleño, sino que también, pueda servirse de nuestra base aérea, para actuar contra los aviones extranjeros

incendibles manifestaciones; deben velar por el mantenimiento del espíritu de los trabajadores y por la consolidación de todas las conquistas que tienden a garantizar el triunfo de la Causa antifascista.

Por eso, es menester que todos los militantes, sin excepción, dediquen sus mejores energías al desarrollo y funcionamiento de los Sindicatos. Hay que suplir, por la intensificación del esfuerzo, las energías que consumen otras necesidades de la lucha. Hay que hacer que el dinamismo y la acción creadora continúen siendo los rasgos esenciales de nuestros sindicatos. De este modo no sólo se contribuirá a lograr el triunfo del Pueblo español, sino también a facilitar la grande y difícil labor de reconstrucción que nos espera mañana.

que de Mallorca salen a bombardear las poblaciones indefensas del litoral catalán y levantino. Y son nuestros obreros que trabajan en la construcción del campo de aviación, quienes deben poner todo su esfuerzo, entusiasmo y capacidad de rendimiento en su labor que, por su importancia en estos momentos, es de un gran valor patriótico, y para ellos debe ser el esfuerzo que realicen, un timbre de honor para la causa de nuestra libertad.

El cultivo y la siembra intensiva de las tierras, asegurando con ello la cosecha, para el año agrícola que empieza, es una batalla ganada al enemigo tan importante como las que ganan en los frentes los heroicos soldados de nuestro ejército popular. El que el campo menorquín rinda el máximo de producción, ha de ser una garantía para los que habitan nuestra isla, de contar con muchos productos agrícolas y ganaderos que no pueden importarse, con lo que han de ver asegurada y mejorada, en lo posible, su alimentación. Pero para ello es preciso que los campesinos isleños multipliquen sus esfuerzos y cuenten también en su trabajo, con la colaboración de todos aquellos que estén en condiciones de poder cooperar a la solución de un problema de capital importancia para la isla de Menorca.

Quedan muchas gentes aún que se dedican a atesorar dinero, dando con ello pruebas de un insano egoísmo y de una ignorancia supina al creer que con tal antipatriótico atesoramiento aseguran su existencia para el mañana.

El dinero sobrante después de haber atendido a las necesidades de la vida, debe ser ingresado en las cuentas corrientes de los Bancos, facilitando así la circulación monetaria y el desarrollo normal de las operaciones financieras. Quién así no lo haga, debe ser perseguido y sancionado por hacer el juego a los enemigos de España.

Para la solución de los problemas que enunciados quedan, tienen nuestras Autoridades adoptadas todas las disposiciones necesarias y tienen el derecho aquellas de contar con la colaboración ciudadana, activa, entusiasta y voluntaria de los que se precian de ser antifascistas y españoles, y ser obligados al máximo de trabajo en beneficio de nuestra causa, todos aquellos individuos que al no estar con nosotros, están contra España y la República.

*Ciudadanos menorquines: A cumplir todos con los deberes que la hora presente nos impone en aras de nuestra causa, que es nuestro propio interés individual.*  
Mahón, 20 octubre de 1938.

EL COMITE PROVINCIAL DEL FRENTE POPULAR

Trabajadores:  
Leed y propagad  
LA VOZ DE MENORCA

# Italia quiere que se le reconozcan sus derechos sobre las islas de Mallorca e Ibiza. -- Prosigue la desmembración de Checoeslovaquia

## Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 20 de octubre a las 24 horas.

### EJÉRCITO DE TIERRA

**BSTE.**—En la madrugada de ayer fué totalmente rechazado un golpe de mano de las fuerzas al servicio de la invasión en la zona del Ebro.

Hoy la actividad registrada careció de interés.

**EXTREMADURA.**—En el sector del pueblo de Aicocer las tropas españolas conquistaron brillantemente la Cota 391.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

### AVIACION

En la mañana de hoy diez trimotores italianos Savoia 81, bombardearon algunos puntos de la zona Norte de Cataluña, causando víctimas.

A las 10:35 horas, un hidro extranjero lanzó varias bombas en la zona portuaria de Barcelona.

## Política internacional

### Las conversaciones anglo-italianas

*Italia quiere que se le reconozcan sus derechos sobre Mallorca e Ibiza*

Londres.—La opinión de los medios autorizados londinenses es la de que las negociaciones anglo-británicas en Roma, progresan con lentitud.

Según informaciones de buena fuente, los italianos se muestran intransigentes y sin intenciones de cambiar su actitud.

El Gobierno inglés—según los comentarios—está dispuesto a aceptar la retirada de diez mil voluntarios como compensación a la ratificación del pacto anglo italiano, pero Italia ha añadido una condición más: el reconocimiento de su derecho de control, posiblemente bajo forma de mandato, sobre Mallorca e Ibiza.

En lo que concierne a la retirada de los soldados italianos, el hecho de que se aplique a aquellos que llevan 18 meses en España, se explica en que este es el tiempo normal del servicio militar y esta medida ha sido tomada para satisfacer a los mismos italianos.

Ciertos medios aseguran que la política del actual Gobierno inglés es la de presionar a Franco para que éste proponga un armisticio al Gobierno español, armisticio que seguramente estaría concebido en términos inaceptables para el Gabinete Negrín. Y el rechazo de éste, permitiría entonces presentar a Franco como un amigo de la paz y el Gobierno como deseoso de la guerra.

### Los derechos de beligerancia y el reequipamiento de las poblaciones civiles

Londres.—El «Yorkshire Post» y el «Manchester Guardian» publican la siguiente carta de una lectora Mm. Isabel Fry:

«¿Es que se van a conceder los derechos de beligerancia a Franco a consecuencia del acuerdo anglo-italiano? Si es así, ello significará que los aviones italianos y alemanes tendrán derecho de detener a los buques ingleses en alta mar y obligarles por fuerza a dirigirse a un puerto franquista. Ello significará que estos barcos serán hundidos por estos aviones alemanes e italianos, en el caso de que no se detengan.

Examinemos las consecuencias de esa política. De hecho los navíos británicos cesarán todo el tráfico con España gubernamental. La pérdida de un tráfico fructuoso y el anclaje forzoso de cierto número de navíos británicos serán las consecuencias.

En agosto último dos millones y medio de niños en Cataluña y Levante sufrieron la falta de alimentación y 400 mil pasaron verdadero hambre. ¿Qué sucederá ese invierno si se impide la llegada de los navíos británicos que transportan viveres? Sería lamentable que el público británico dejase morir de hambre miles de niños, porque Mussolini desea triunfar en España.»

### La desmembración de Checoeslovaquia

*M. Beck ha ofrecido a Rumania un trozo de la nación martir a cambio de que esta apoye el proyecto de frontera común húngaro polaca*

Bucarest.—El ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, monsieur Beck, que se encuentra en esta ciudad, se ha entrevistado nuevamente con el rey Carol y con el ministro de Negocios Extranjeros rumano M. Comnene.

En los círculos diplomáticos se asegura que M. Beck, de acuerdo con Hungría, ha ofrecido a Rumania determinados territorios de la Rusia Subcarpática, a cambio de que Bucarest apoye con todas sus fuerzas el proyecto de frontera común polaco-húngara.

### Las tropas británicas han ocupado parte de la ciudad vieja de Jerusalén

*Setecientas detenciones en San Juan de Ane*

Jerusalén.—Las tropas británicas han ocupado hoy parte de la ciudad vieja de Jerusalén, que los árabes habían convertido en refugios de sediciosos. Los tiroteos han menudeado durante todo el día llegando a ser intensísimos en algunos momentos. Han resultado muertos y heridos.

En San Juan de Ane, los soldados ingleses han efectuado numerosas razias en las que han sido detenidos unos setecientos árabes.

En Haifa han desembarcado algunos batallones procedentes de Egipto y algunas baterías de campaña.

### La alegría de los españoles ante la partida de los «voluntarios» italianos, comentada por el periódico «Le Journal»

París.—El enviado especial de «Le Journal» en Cádiz, M. Jean Marot, ha enviado a su diario una descripción de las ceremonias que se han celebrado con motivo de la partida de los «voluntarios» italianos. Analiza el discurso pronunciado por el general Queipo del Llano y destaca la siguiente frase dirigida a los italianos:

«Vuestra presencia aquí no es necesaria para que nosotros podamos vencer a los enemigos de España y de la civilización».

Después de haber descrito el embarque de las tropas y la salida de los navíos el corresponsal añade:

Después, entre los grupos de una multitud ruidosa, esta multitud andaluza de la que cada palabra, cada grito, cada frase es una confesión, yo intenté averiguar el por qué de esa alegría exuberante muy superior al contacto con que hace dos años fueron acogidos los «voluntarios» italianos.

¿Era porque esta vez la alegría de los españoles está aumentada por el reconocimiento? Puede ser,

¿Era por la esperanza de que una vez salidos los extranjeros la guerra terminaría rápidamente? ¿Porqué entonces?»

## Comité Local de la Liga Antifascista

Este Comité, tiene a bien hacer público, el rasgo del Regimiento Artillería de Costa número 4, que ha hecho un donativo de ocho mil setenta y cinco pesetas, con destino a la confección de ropa para el batiente.

Es de alabar el sentir humanitario y antifascista demostrado por los soldados del pueblo que saben el sacrificio de nuestros hermanos que están dando gustosos sus vidas por la libertad de nuestro suelo patrio.

Por el Comité Local: El Secretario de Propaganda, Isabel Sintes

### AVISOS

La dirección del SALÓN VICTORIA participa a todas las personas que tienen localidades adquiridas para ver la película QUIÉREME PRE, que en breve se anunciarán las dos sesiones últimas en que dicha cinta será proyectada y para cuales serán válidas dichas localidades.

### La Casa de Andalucía

Pone en conocimiento de sus señores que el domingo 23, a las 8 de la mañana, se celebrará Junta general extraordinaria para tratar asuntos de gran interés para la Casa de esta Sociedad.

La orden del día estará expuesta en el tablón de anuncios.

¡Andaluces y simpatizantes no falteis!

### Salón VICTORIA

SABADO. A las 6:30 y 9:30  
DOMINGO. A las 3:45, 6:30 y 9:30  
LUNES. A las 6 y a las 9:30

### Estreno de arte. Otra vez la marca «Columbia»

La preciosa comedia sentimental

### Sucedio una vez

por la incomparable CLAUDETTE COLBERT, con MELVYN DUBOIS GLAS y MICHAEL BARTHELEMY (Habla en español)

Muy pronto: EL DIABLO EN EL TELLADO, película de técnica moderna, habla en español.

EL SECRETO DE VIVIR pronto en EL SECRETO DE VIVIR, lo mejor

### CINE CONSEJO

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6 y a las 9:30  
DOMINGO. A las 3:45, 6:30 y 9:30  
MARTES. A las 6 y a las 9:30

### Grandioso programa emocionante

El drama de aventuras en el mar de gran interés

### Aventura

### Trasatlántico

por la encantadora estrella NANCY CARROLL, y el gran poema musical de amor y sacrificio

### Sublime mentira

por PAULINE LORD, BASIL HOBONE, WENDY BARRIE, LLIE BURKE.

Muy pronto GRANDIOSOS TRENOS por prestigiosos actores

MOTIN EN ALTA MAR, COSE A TU HIJO y otras

Tipografía Mahonesa.—Málaga

## INFORMACION NACIONAL

### El proceso de los inculpados del P. O. U. M.

### La culpabilidad de los procesados es evidente

Barcelona.—Al final de la audiencia de hoy del proceso de los inculpados del P. O. U. M., el fiscal de la República ha mostrado diferentes documentos que vienen a corroborar irreputablemente los cargos de la acusación, y entre dichos documentos una carta dirigida por uno de los dirigentes del Comité Ejecutivo del P. O. U. M., Jorge Arguar, a un tal Pellegrín, ex-Fiscal de la República en Lérida e igualmente miembro del P. O. U. M. En dicha carta, Arguar pide a Pellegrín que organice en Lérida una sección de Falange Española. Esta carta, así como otros documentos fueron entregados por el Fiscal al Presidente de la Audiencia, el cual pidió autorización para unirlos a los legajos ya existentes. Tras una deliberación con los cuatro jueces, el Presidente ha accedido a las peticiones del Fiscal y ha anunciado que los inculpados serían interrogados mañana con motivo de estos nuevos documentos.

Seguidamente, dióse lectura a una declaración de un agente de policía relativo a la exportación, por miembros del P. O. U. M., de dinero y otros objetos de arte a Francia.

Ha sido, también, escuchadas las declaraciones del ex-ministro de Justicia, D. Manuel Jrujo, jefe del partido nacionalista vasco. El Sr. Jrujo declaró que durante la instrucción del proceso del P. O. U. M. del que se ocupó en su realidad de ministro de Justicia, los acusados pudieron beneficiarse de todas las garantías que les ofrecía la ley.

El Sr. Jrujo, ha declarado que había recibido la visita de delegaciones extranjeras venidas a consultarle con motivo del asunto del P. O. U. M.

«Yo les di seguridades de que la justicia republicana daría su sentencia de forma imparcial y que los acusados se beneficiarían de todas las garantías. Pero yo me opuse a que un abogado extranjero defendiera a los acusados en un asunto puramente español, ya que lo consideraba como una ofensa a la justicia española, pudiendo usar la defensa de todas

sus prerrogativas que les concede la ley».

El Sr. Jrujo, afirmó que los acontecimientos de Mayo dirigidos por el P. O. U. M., habían causado grandes perjuicios a la República.»

### Un evadido de la zona rebelde declara que el 90 por ciento de la población sometida a Franco desea el triunfo de la República

Barcelona.—En el sector de Tremp, un madrileño, don Carlos Sánchez Mayoral, que se encontraba en Marruecos y era soldado cuando estalló la rebelión, ha logrado pasarse a las líneas republicanas.

Interrogado por los periodistas les ha dicho que podía afirmar sin exageración que un 90 por ciento de la población de la zona rebelde desea el triunfo de la República, y odia profundamente a los invasores extranjeros.

Todos los éxitos de los ejércitos locales son acogidos con alegría y a menudo festejados en recepciones íntimas.

Como se le demandase si los rebeldes españoles eran capaces de olvidar sus opiniones y sus intereses por patriotismo ante el peligro de la invasión extranjera, el señor Sánchez Mayoral respondió:

«No lo dudo, sólo hay exceptuar a los jefes, por temor a las responsabilidades».

### El coronel Villalba ha sido absuelto por el Tribunal Supremo

Barcelona.—El coronel Villalba, procesado a raíz de la pérdida de Málaga, ha sido absuelto por el Tribunal Supremo, conforme a las peticiones de la defensa.

### Llar Catalana

Fem avinent que per causes de força major, resta suspés el concert que, com cada diumenge, havia de tenir lloc el proper dia 23 a les 11 del matí.

Assabentem a tots els associats a'abstinguin de demanar invitacions per a amics, puix s'ha resolt deixar sense efecte la mica de tolerància que hi havia establerta sobre el particular, per tal d'evitar tota mena de reclamacions.

El Consell Directiu

Orga  
MAHO  
UN  
La co  
dos cam  
resistenci  
que habla  
quece pun  
ria a clie  
En qu  
ularnos  
de las lib  
ras de lo  
Pero  
tan de esp  
clamamos  
Los famo  
tamente  
canos a s  
para may  
cosa exap  
que ser d  
liberal q  
Si la  
causas e  
siones se  
¿Qué ge  
nes de o  
buena g  
tamente  
ma de si  
ponde a  
garantía  
temos to  
donde e  
estas co  
paña.  
En  
de inten  
siquiera  
Per  
los repu  
do muy  
hoya de  
los que  
que ser  
postrac  
Pregun  
a la lóg  
reconst  
del pro  
cano».  
y despr  
ría que  
hacerlo  
que ac  
y libera  
Sindic  
Y quer  
Al  
hablar  
fondo  
guisa,  
de qui  
y unos  
Lo  
ellos e  
trar lo  
rer qu  
la bur  
salari  
N  
tariad